



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 07 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Parmalat nica embargada.

+Ministro asegura que es una medida de protección ante los problemas de la transnacional en Italia.

+Dos bancos nicaragüenses y uno panameño ejecutaron ayer el embargo preventivo.

+“Modesto” declara la guerra a Ortega.

+El comandante sandinista Henry Ruiz califica de corrupto a Daniel Ortega, su ex compañero en la Dirección del FSLN.

+Inflación aumentó en enero.

+El alza en los precios de los combustibles está provocando un efecto directo en la economía nacional, al ocasionar un incremento de 150 córdobas en el costo de la canasta básica, por lo que la clase trabajadora está presionando al Gobierno para que revise el salario mínimo, estancando desde agosto del 2003.

+Magistrados cambiarán la sentencia Agroinsa-Iniser.

+Para evitarse una sanción, los magistrados de la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) deberán modificar su sentencia del pasado 26 de enero, en la que anularon un fallo de la Sala Civil de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) a favor de la empresa Agroindustrial Azucarera S.A. (Agroinsa), que hizo una demanda millonaria contra el Instituto Nicaragüense de Seguros y Reaseguros (Iniser).

El Nuevo Diario

+Parmalat intervenida.

+ Empresa asegura que es preventiva.

+Compañía italiana asegura que es para evitar “crisis de confianza” como en otros países.

+ Filial en Nicaragua mantendrá su misma administración y la estabilidad laboral.

+Sigue acoso de los “fondos buitres”.

+ Montealegre y la deuda comercial.

+“No hay negociaciones, hay una sola posición y no cederemos”, expresa el ministro de Hacienda.

+Hay que buscar solución, no haremos la del avestruz, pero sin dañar al pueblo nicaragüense” agrega.

+Desertó y pagará amargamente.

+ “Antes de ir a Irak era ser humano con principios morales”.

+Una guerra inmoral, criminal y una horrenda experiencia.

+ Su historia es la de 40 mil inmigrantes llevados a la guerra de Irak con promesas de ciudadanía.

+Todas las mentiras para justificar la guerra.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

+Hostilidad y odio de la población contra las tropas de Estados Unidos.

+Aumentan asaltos en buses urbanos.

+Las estadísticas de enero de 2004 de la Policía confirmaron que hubo 28 robos con intimidación en buses; fueron 11 más que en enero de 2003 y ocho de diciembre pasado.

+Echan a jueces que liberaron a colombianos.

+La Corte Suprema de Justicia destituyó de sus cargos a Víctor Gómez Vanegas y Marvin Téllez Robleto, los dos jueces de Diariamba que el pasado 12 de enero dejaron en libertad a los colombianos Juan Guillermo Amaya y Jaime Darío Molina.

Editorial

La Prensa

La otra guerra de Irak.

“De hecho son dos guerras las de Irak: una, la que libra la resistencia terrorista contra la ocupación militar de Estados Unidos y sus aliados; y otra, la política y de información que tiene lugar en Estados Unidos, Europa y de hecho en todas partes del mundo. Pero los políticos y periodistas que claman contra la intervención de Estados Unidos y sus aliados en Irak, y que defienden de manera directa o indirecta a Hussein y los terroristas, porque son anti-yanquis, guardan cómplice silencio ante la falta de libertad de prensa en Cuba”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Una cuestión de prioridades.(Eduardo Enríquez)

“El Gobierno puede decir que no tiene opción. Lo de los partidos está en la ley. Pero ninguna ley establece que se provea de un vaso de leche a los niños pobres que van a la escuela. Los diputados se preocuparon por garantizarse su prioridad, que es seguir engordándose a costa del erario. La alimentación de los niños pobres no es prioridad. Mientras el nicaragüense no se dé cuenta de que tiene que hacer valer su voto; mientras no haga de eso una prioridad de vida o muerte como en efecto lo es, no va a dejar de vivir absurdos como el que vimos esta semana, en el que se cancela el alimento de 400 mil niños pero se garantiza el engorde de un puñado de políticos. Es una cuestión de prioridades”.

Las objeciones de Colombia.(Alfonso Ortega Urbina)

“Nuestros legisladores en 1930 al ratificar el tratado y redactar el Acta de Intercambio del Protocolo de Ratificaciones, consignaron con toda claridad que el Meridiano 82W era una línea límite a la soberanía territorial del archipiélago de San Andrés y Providencia y sus cayos sobre los cuales Nicaragua estaba reconociendo la soberanía de Colombia en el Tratado Bárcenas-Esguerra, pero en ningún momento puede extenderse a considerarlo frontera marina entre Colombia y Nicaragua, como se pretende en el documento de Objeciones Preliminares que comento.”.

El Nuevo Diario

Educación, año con año. (Humberto López R.)

“La “hípica” Nueva Era, sólo se encarga de corregir a los escandalosos (como nosotros) al decir que no son más DE UN MILLON DE NIÑOS LOS QUE NO FUERON A LA ESCUELA, ¡SOLO OCHOCIENTOS MIL! ¡Qué vergüenza!... ¿o desvergüenza? Con esa visión de la educación, cuando se utiliza toda la energía y poder desde el gobierno para combatir el 6% para las Universidades y no para exigir (con vergüenza) más, pedir más, mucho más presupuesto para toda la educación y si es posible más y más para las universidades también.

Con esa visión de uno y otro encargado de “JEFATURAR” la educación en uno y más de un gobierno último, qué se puede esperar a un futuro mediano”.

Periodismo mayor o literatura menor. (Erick Aguirre Aragón)

“El atraso social y la casi permanente inestabilidad política de nuestros países no han permitido el surgimiento o la suficiente presencia, al menos en Nicaragua, de un tipo de periodismo de reflexión capaz de distanciarse de la inmediatez circunstancial y abordar, a partir de lo nacional, los grandes temas que preocupan a la región y al mundo. Recordemos que vivimos en un país difícil sobre el cual debemos opinar, un país al que debemos cronocar, documentar, entender, registrar y desplegar en las páginas de los periódicos ante el ojo atento y ávido del público. Vivimos en un país caótico e informe



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 4 -

que crece entre las ruinas del desperdicio burgués y la expansión capitalista; un país al que, no sólo como simples comunicadores impersonales, sino como periodistas pensantes, cuestionantes, reflexivos, debemos dar voz e imagen para ayudarlo a encontrar por fin una forma”.

Con el dedo. (Francisco Javier SANCHO MAS)

“La temblorosa señora Moore no es inocente ni por supuesto se encuentra al margen de la política interna de Nicaragua, y aunque siempre se ponga nerviosa y a punto de perder las maneras cuando los periodistas le abordan preguntándole por ciertos asuntos de los que sí tiene mucho que ver, pero de los que no habla, ella sabe que no podría negar que la política exterior de su país en su mayor parte y en especial en los últimos tiempos ha traído más daño que beneficio y que a los EU no le tiembla la mano, ahí sí que no le tiembla, para saltarse cuando quiere los derechos humanos y por supuesto los derechos de soberanía de los pueblos. Por eso, igual que la señora Moore acusa infantilmente al responsable de la carta, con el dedo índice también yo apunto y señalo a los diplomáticos norteamericanos que permiten que estas cosas sigan pasando. Me lamento por la señora Moore por la responsabilidad que le toca en cuanto representante de los EU, pero a estas alturas cuando ya casi nada falta por saberse de algunos crímenes, tiene más razón la palabra de Cela, el escritor español, que siempre recuerdo en la novela Cristo vs Arizona: “A los EU sólo le queda que los muertos les perdonen”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+CSE se reestructura. (Pág. 2 A)

+Despido de 63 funcionarios y reducción voluntaria de salarios, forman parte de las medidas internas que se anuncian.

+Cuotas partidarias atrasan el proyecto, ya que ni el PLC ni el FSLN quieren afectar su proporcionalidad.

+Asamblea asume reto de reformas. (Pág. 3 A)

+No obstante, en el proceso de consulta de las iniciativas de ley se percibe un dictamen “amarrado”.

+FSLN dice que PLC copa comisiones para negociar libertad de Alemán. (Pág. 3 A)

+El diputado sandinista Gustavo Porras aseguró que el control que quieren ejercer los diputados de la bancada liberal en comisiones claves como la Económica y de Justicia, es para tener un elemento de negociación con el Ejecutivo.

El Nuevo Diario

+Relegan a Urcuyo y Alvarado en GUL.(Pág. 2 A)

+Les inventan Comisión de Asesoría para sacarlos de la renovación de mesa directiva

+La directiva del movimiento Gran Unión Liberal (GUL) descartó la posibilidad de que Eduardo Urcuyo y José Antonio Alvarado, asuman la presidencia y secretaría del grupo político, trasladándolos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 5 -

a una nueva estructura partidaria.

+Báez ya no quiere alianza con arnoldismo. (Pág. 3 A)

+Se reanuda posibilidad de acuerdo PC-GUL.

+El precandidato a la Alcaldía de Managua por el Partido Conservador (PC) William Báez, propuso anoche una alianza de centro para derrotar a los candidatos del “arnoldismo” y a los del sandinismo.

+Mejor Constituyente que reformar poderes.(Pág.4 A)

+José Rizo da su versión de modificación institucional.

+El vicepresidente José Rizo está de acuerdo en una iniciativa de Constituyente, al advertir que la Carta Magna de los nicaragüenses “está desfasada y es una demanda nacional”. También se pronunció a favor de que a la vicepresidencia se le dé más atribuciones.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Emperatriz Urroz (Presidenta Organizadora CARNAVAL NICARAGUA)

Tema: Presentación de las candidatas a Reynas del Carnaval 2004

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Silvia Rosales (Magistrada del Tribunal de Apelaciones) / Adela Cardoza (Jueza)

Tema: Iniciativa del Ejecutivo sobre el Proyecto de Carrera Judicial

+Rosales dijo que existe la voluntad para reformar paulatinamente el Poder Judicial, pero un cambio que venga a fortalecer, no que venga a perturbar o lleven al caos.

+Rosales considera como situaciones desafortunadas que riñen con la Constitución, que no estén dentro de la lógica, el efecto más que resolver un problema vendría a crearle una mayor, aunque Rosales dijo que esta propuesta tiene cosas positivas y no se puede satanizar.

+Rosales expresó “la voluntad de quienes presentan ésta iniciativa está más allá de una carrera judicial traspasa lo que hasta el momento se venía haciendo dentro de la institución, tan es así que se mete a ver la situación de magistrados de la Corte Suprema de Justicia que incurrirán en una falta leve o grave, desaparecen los Magistrados del Tribunal de Apelaciones como miembros de la Carrera Judicial, hay muchas cosas aquí que no son coherentes con lo que podría ser un fortalecimiento institucional”.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ramón Rodríguez / Raúl Martínez (Camerata BACH)

Tema: Camerata BACH



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 6 -

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: William Muñoz (Experto en The Beatles)

Tema: The Beatles

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Criticas al Gobierno

+Critica a los resultados de la votación para elegir el Jefe de la Comisión Especial y Defensa.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Criticas a la prensa escrita por desinformar caso de Henry Ruiz

+Miranda dijo que Henry Ruiz no fue condenado, que en la cédula judicial fue absuelto y que la información publicada sobre la supuesta condena de Ruiz, tiene una intencionalidad política en momentos en que se acercan las elecciones municipales.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños aseguró que va a declarar ante los auditores de la Contraloría General de la República en el caso conocido como La Guaca # 2, la que presuntamente se utilizó para lavar 59 millones de dólares durante la Administración de Arnoldo Alemán. Al respecto el Presidente de la CGR, Juan Gutiérrez, dijo creer en la declaración de Arnoldo Alemán, "El Presidente es un estadista de la nación y no puede estar viendo comprobantes, cheques, firmas de cheques... Yo le dije que existe la Ley 290, que es la competencia del asunto de Gobierno y cada ministro tiene su propia competencia". **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Contraloría General de la República, Juan Gutiérrez, realizó hoy (viernes) una visita al Cardenal Miguel Obando y Bravo, por motivos de su cumpleaños, Gutiérrez negó haber hablado con el Cardenal del caso de Arnoldo Alemán, de quien dijo creer que es inocente y que por lo tanto debería estar en libertad. Por su parte el Cardenal expresó que espera que la Contraloría obre con justicia. Al referirse a la propuesta de Ley de Carrera Judicial dijo que toda iniciativa que va buscando la paz y va dando un mejor servicio a Nicaragua, es buena, claro que eso le toca juzgarlo a la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional y luego debe ser estudiada por abogados expertos. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Los diputados liberales que en un inicio parecían respaldar el Proyecto de Ley de Carrera Judicial, rápidamente están cambiando de opinión y hoy elevaron la parada y propusieron al Presidente



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 7 -

Enrique Bolaños a respaldar una reforma a todos los Poderes del Estado. Después de calificar como insuficiente la propuesta del Ejecutivo, los miembros de la Comisión de Justicia decidieron iniciar un proceso de consultas para reformar los cuatro Poderes del Estado, al respecto el diputado Donald Lacayo dijo “lo que estamos buscando aquí es una reforma institucional y no parches, yo lo siento mucho pero tengo que decirlo con toda claridad que eso que manda el Presidente Bolaños a la Asamblea Nacional como reformas al Poder Judicial es un parche, voz no puedes reformar una cosa son dejar de modernizar”, expresó Lacayo. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Bolaños negó haber orientado a los diputados de la Bancada Azul y Blanco para que se evite la amnistía de Arnoldo Alemán, “Yo no me meto en otros Poderes Estado, ese es asunto de la Asamblea Nacional, ellos son libres de hacer lo que quieran”, afirmó el mandatario. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Comisión de Justicia, Donald Lacayo, dijo que él cree en la inocencia de Arnoldo Alemán y no descansará hasta que este libre y si para esto tiene que aplicar la Constitución y la Ley lo van a hacer. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El GUL realizará este domingo su primera convención donde elegirán la Junta Directiva. Los candidatos a Presidente son Miguel López Baldizón y José Antonio Alvarado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El recién nombrado Embajador de Nicaragua en Costa Rica, Francisco Fiallos, aseguró que será hasta la próxima semana que se trasladará a ese país a cumplir con su misión diplomática que le encomendó el Presidente Enrique Bolaños, Fiallos dijo que trabajará en coordinación con las autoridades de Costa Rica para mejorar la situación y estatutos de los nicaragüenses. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Campesinos miembros de la ex resistencia que se mantienen frente a Casa Presidencial iniciaron hoy una huelga de hambre, para que el Gobierno responda a sus demandas, si no tienen respuestas se encadenarán Frente a la Casa Presidencial y finalmente marcharán desnudos si es necesario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Sindicalistas de la Zona Franca reclaman al MITRAB que se les revise el salario mínimo, ya que tienen más de tres años que no tienen aumento. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Luis Adolfo Toruño, Director de Migración y Extranjería, confirmó que este viernes fueron deportados de Costa Rica, 25 nicaragüenses por el puesto fronterizo de Peñas Blancas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+”Hombres conquistemos nuestra nación” es el nombre de la actividad que desarrolla el Ministerio Mundo de Fe, actividad a la que asistieron el Presidente Enrique Bolaños y el Alcalde Herty Lewites. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Juan Carlos Martínez, Presidente y Representante del Partido Liberal 1913, impugnó la Gran Convención el GUL que se realizará el 08 de febrero que fue convocada por el Sr. José León Sánchez Román, porque el Sr. Sánchez Román ya había renunciado al partido cuando convocó a la Convención. Dijo que ellos hicieron acuerdos políticos con la gente del Movimiento 23 de junio y “el accionar político del Sr. Leandro Marín ha sido un poco errático y no ha querido entrar en un proceso de negociación directo y creo que le ha informado muy mal al Presidente sobre el proceso de formación de las estructuras del partido”. “El Dr. Marín cree que lo sabe todo y que estratégicamente es el mejor y yo quisiera que nos dieran una oportunidad a los jóvenes y que hubiera un relevo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 8 -

generacional liberal para que no nos señalen con el dedo cosas del pasado”, expresó Martínez. **(Noticias 12, Canal 12)**

SERVICIO SOCIAL

+La señora Esmeralda Hernández Calero, necesita realizarse dos exámenes, un electrocardiograma, con un valor de 200 córdobas, y un ecocardiograma, con un valor de 600 córdobas, para cualquier ayuda enviarla a la siguiente dirección: de la NICALIT 2 c. arriba, ½ c. al lago, Barrio 25 aniversario. **(Multinoticias, Canal 4)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+La Primera Dama de la República, Doña Lila T. de Bolaños, brindó un desayuno a los directores de medios de comunicación, para celebrar el año nuevo. Doña Lila dijo sentirse optimista por el futuro de Nicaragua gracias a la condonación del 80% de la deuda. Ante pregunta de los periodistas y rumores de que continúan las deportaciones de nicas en Costa Rica, Doña Lila dijo que hablaría con el Presidente Enrique Bolaños para que trate el asunto o quizás ella misma hablaría con el Presidente Abel Calero o con su esposa. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Primera Dama de la República, Doña Lila T. de Bolaños, donó sábanas y material de reposición a la Organización Operación Sonrisa, cuando asistió a la culminación de la jornada de operaciones de esta Organización. **(Noticias 12, Canal 12)**